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Prière et adoration du vendredi 10 mars 2023 
 

LA VIGNE DU SEIGNEUR 
 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 23, 1 - 12 

Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du peuple : 
« Écoutez cette parabole : 
Un homme était propriétaire d’un domaine ; 
il planta une vigne, l’entoura d’une clôture, 
y creusa un pressoir et bâtit une tour de garde. 
Puis il loua cette vigne à des vignerons, et partit en voyage. 
Quand arriva le temps des fruits, 
il envoya ses serviteurs auprès des vignerons 
pour se faire remettre le produit de sa vigne. 
Mais les vignerons se saisirent des serviteurs, 
frappèrent l’un, tuèrent l’autre, lapidèrent le troisième. 
De nouveau, le propriétaire envoya d’autres serviteurs 
plus nombreux que les premiers ; 
mais on les traita de la même façon. 
Finalement, il leur envoya son fils, 
en se disant : “Ils respecteront mon fils.” 
Mais, voyant le fils, les vignerons se dirent entre eux : 
“Voici l’héritier : venez ! tuons-le, nous aurons son héritage !” 
Ils se saisirent de lui, le jetèrent hors de la vigne et le tuèrent. 
Eh bien ! quand le maître de la vigne viendra, 
que fera-t-il à ces vignerons ? » 
On lui répond : « Ces misérables, il les fera périr misérablement. 
Il louera la vigne à d’autres vignerons, 
qui lui en remettront le produit en temps voulu. » 
Jésus leur dit : « N’avez-vous jamais lu dans les Écritures : 
La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 
est devenue la pierre d’angle : 
c’est là l’œuvre du Seigneur, 
la merveille devant nos yeux ! 
Aussi, je vous le dis : Le royaume de Dieu vous sera enlevé 
pour être donné à une nation qui lui fera produire ses fruits. » 

En entendant les paraboles de Jésus, les grands prêtres et les pharisiens 
avaient bien compris qu’il parlait d’eux. 
Tout en cherchant à l’arrêter, ils eurent peur des foules, 
parce qu’elles le tenaient pour un prophète. 
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Etes-vous mal à l’aise devant une histoire aussi violente ? 
C’est normal. Ne vous privez pas de le dire au Seigneur. Invoquez l’Esprit Saint… 
Car même à travers cette parabole le Seigneur vous parle aujourd’hui. 
Nous sommes choqués dans notre mentalité moderne  
Par ce "propriétaire" qui acquiert, aménage, loue, s'en va... 
Il apparaît comme un "'riche" capitaliste un peu désinvolte... 
et ce n'est guère étonnant si l'histoire dérape... 
 
Mais les pharisiens et autres scribes, eux, ils ont compris !  
Ils ont entendu tout autre chose... Ils ont entendu l'histoire- de l'amour de Dieu pour 
son peuple depuis toujours... telle que toute leur bible la raconte... mais aussi 
l'histoire de la perpétuelle infidélité du peuple que Dieu s'est acquis, qu'il a aimé et 
l’infidélité des responsables... 
 
Et maintenant, ils entendent l'avertissement : vous, vous vous apprêtez à faire pire 
que tous vos prédécesseurs. Ils ont tué les Prophètes, vous voulez tuer l'Envoyé, le 
Messie de Dieu, le Fils! 
Il comprennent trop bien... et au lieu de se "convertir" vont passer aux actes ! 
 
Et nous, que comprenons-nous ?  

- Contrairement aux pharisiens, ne nous sentons pas tout de suite agressés. Avec 
Jésus, tournons-nus d’abord vers le Père. Notre esprit pécheur voit parfois un 
lui un « propriétaire »… Mais Jésus voit en lui son Père qui ne cesse de 
répandre son amour, de créer, de planter, de confier… et de ne pas 
s’imposer… de nous confier des responsabilités… de nous faire confiance… 
ADORATION. 
 

- Contrairement aux pharisiens, faisons-nous humbles… Parlons-lui des talents 
et des responsabilités qu’il nous a confiés… dans la parcelle de sa vigne où il 
nous a établis… avec d’autres… Quel est son projet ? Y sommes-nous 
fidèles ? assidus à produire des fruits.. pour lui… pour que vienne son 
Royaume ? Et donc aussi pour tous… ? 
 

- Jésus dit souvent dans l’Évangile qu’il est lui-même la Vigne… toute l’Eglise, 
ensemble, nous sommes sa vigne, nous sommes lui-même. Vivons-nous de 
lui ? Sommes-nous heureux d’être les membres de cette vigne ? A son 
service ? Contemplons le « travail » du Seigneur pour sa vigne…  
Jésus est la pierre d’angle »… Laissez parler cette image… 
 

- Les « foules » tenaient Jésus pour un prophète !  
Dites-lui qui il est pour vous… Il a vraiment donné sa vie pour sa vigne… Il 
marche aujourd’hui, vivant, avec nous, devant nous, pour nous entraîner dans 
le même « service »… Qu’allons-nous faire pour sa Vigne ? 


